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A L’ECOLE DE SAINT LOUIS MARIE GRIGNION DE MONTFORT : JUIN 2024 

THEME : « SACRE CŒUR DE JESUS, RENDEZ NOTRE CŒUR SEMBABLE AU TIEN » 

Le mois de Juin qui vient après celui de Mai (mois de la Vierge Marie) 
est dédié au sacré cœur de Jésus ! Au mois passé, nous avons 
redécouvert que la Vierge Marie est notre mère, combien elle se rend 

disponible pour nous conduire à Jésus, à Dieu ; combien elle désire 
que nous soyons au sein même du projet de Dieu sur nous ; nous 
appeler à nous laisser aimer et regarder par Dieu enfin de 
dire à notre tour : notre « oui au projet de Dieu pour nous », 
comme l’a fait la Sainte Vierge ! Bref, nous avons eu à faire avec un 
cœur : ‘’un cœur Immaculé de Marie ‘’ ! « Mon Cœur Immaculé 
triomphera ! » disait la Vierge Marie à Fatima. 

Et au cours de ce mois, méditons sur un autre cœur : celui de 
Jésus, le cœur sacré de notre Seigneur Jésus Christ ! Comme nous le 

savons tous, dans toutes les civilisations du monde, toutes les cultures ; le 
cœur a toujours été une réalité super importante, associé à l’amour, à la tendresse, à l’intimité, à la 
bonté, à la miséricorde ! D’ailleurs, nous sommes souvent identifiés par la qualité spirituelle de notre 
cœur : « il/elle a un mauvais cœur ; il/ elle a un bon cœur ».  Notre cœur est originairement 
bon ! Qu’est ce qui rend notre cœur moins bon, moins brûlant d’amour ? Un bon moment pour faire 
cet examen de conscience et se laisser renouveler de l’intérieur par Jésus Sagesse ! Car le cœur 
de Jésus est et restera le lieu où brûle l’amour de Dieu pour l’humanité, pour chacun de nous en 
particulier !  

Bien vivre ce mois de Juin dédié au sacré cœur veut nous dire 
tout simplement que nous sommes faits pour Dieu, que notre cœur 
avant d’être à nous, il est à Dieu qui l’a posé sur notre poitrine ! Il veut 
nous dire aussi que notre cœur a besoin d’amour, comme nos yeux de 
lumière et notre bouche de pain et que la source de cet amour est son 
Sacré Cœur ! 

Au cours de ce mois de Juin, Jésus a un projet pour chacun(e) de 
nous : Il veut nous insérer au Cœur de son Amour, au cœur de son cœur 
sacré pour pouvoir aimer comme Il aime, pardonne comme il pardonne, 
servir comme il sert !  S’il y a quelque chose à faire au cours de mois et 
pour toujours serait de se laisser séduire par le Cœur sacré de Jésus : 
aimer beaucoup notre Seigneur,   … Le chercher pour avoir une 
conversation intime avec Lui ; s’abandonner à sa prévenante providence ! Tout ça parce qu’il 
est la paix parfaite de l’amour confiant ! 

 Comme le disait Saint Louis Marie de Montfort, l’âme abandonnée ne demande rien, ne se 
plaint de rien et se réjouit de tout ! Et Saint François d’Assise a été le héros épique de tel 
abandon : hors le fait d’être à Dieu, tout le reste ne le touchait ! Sa conception de vie 
pourrait se résumer en trois formules : lâcher tout, être à Dieu, advienne que pourra !!!  

A propos de cela, Sainte Thérèse de l’enfant Jésus disait : « Jésus seul est ravissant. Il 
n’y a qu’une chose à faire ici-bas, c’est de l’aimer ! » Dans une de ses lettres, Sainte 
Marguerite-Marie écrivit : « L’amour vous rendra tout facile. Ayez une grande confiance en Dieu et 
ne vous défiez jamais de sa miséricorde qui dépasse infiniment toutes nos misères. Jetez-vous 
souvent entre ses bras ou dans son divin Cœur ». 

Et Jésus ne cesse de nous répéter ceci : "Venez à moi, vous tous qui peinez sous le 
poids du fardeau » Mt 11,28. Tout ce que Jésus nous demande c’est de venir vers Lui tout 
simplement ; venir vers Lui tel que nous sommes avec nos joies et/ ou avec nos peines ! Oui, parce 
que Jésus connaît que la vie est difficile ; les épreuves pourraient être vite insupportables mais, en 
Jésus on puise la force de continuer.  
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C’est donc un mois de grande décharge : "Prenez sur 
vous mon joug et vous trouverez le repos » Mt 11,29, nous 
dit Jésus.  Jésus nous propose de tirer ensemble la charge, de 
s'atteler avec nous enfin d’arriver à aimer comme lui nous aime, 
sans oublier aussi que cela implique d'aimer aussi ceux qui 
pourraient ne pas le mériter vraiment ! Aimer avec le cœur 
Sacré de Jésus c’est aimer à tout prix ! 

Le cœur de Jésus est doux et humble de cœur ! Il 
nous apprend à cultiver en nous et au tour de nous la 

douceur et l’humilité ! Il est notre modèle et nous inviter à l’Im iter car au prix de tant 
d’humiliations, il a fait signe de tant d’humilité ! Et comme on le dit : « Il n’y a pas d’humilité sans 
humiliation ! » Demandons-lui le courage pour dépasser notre orgueil et vivre l’humilité ! 

Le cœur sacré de Jésus est aussi très patient : devant les tribulations, les croix, les 
moments difficiles : comment réagissons-nous ? Quelle réaction qui plaît à Jésus et qui est 
constructive ? Apprenons de son cœur patient la patience. 

Le Cœur sacré de Jésus est aussi plein de 
mansuétude !  Pour nous, une ombre, un geste, une parole de 
contradiction, nous irritent et nous arrachent des plaintes. 
Demandons vraiment la grâce d’imiter dans toutes les 
contrariétés, son inaltérable mansuétude afin de jouir 
constamment d’une sainte paix qui jaillit du cœur sacré de notre 
Seigneur Jésus ! C’est dans cet optique que Saint Louis Marie de 
Montfort nous dit que notre cœur doit être consacré à Jésus et 
confié à Marie. 

Comme le disait un prêtre lors d’une homélie sur le sacré cœur en 2021, le propre de l’amour 
c’est de s’ouvrir à l’autre. C’est d’ouvrir à un autre, à une autre, les portes de son cœur, de sa vie, 
de son existence personnelle. C’est toujours risqué parce que l’autre y entre avec toute sa liberté, 
toute son histoire, toutes ses qualités mais aussi avec tout ce qu’il y a en lui de moins aimable, de 
moins supportable. Il n’y a pas d’amour véritable sans ce risque. L’aimé apporte beaucoup de joie et 
de paix par sa présence. Mais il peut aussi déranger l’ordre établi ; il peut être maladroit, inconstant 
; il peut manquer de respect et de tact. En fait tout amour est un amour blessé. Mais c’est à nous de 
décider ce que cette blessure deviendra. Une plaie ouverte qui infectera tout le reste de notre 
existence. Ou le témoignage d’un amour habité par la miséricorde du Père, la tendresse de Jésus, le 
feu de l’Esprit-Saint. Et qui, à l’école du cœur de Jésus, a appris à aimer, à patienter, à accueillir, à 
pardonner, à lâcher prise, à se décentrer, à rester pauvre et désarmé ; et à remettre enfin toute 
relation entre les mains du Père. Le Sacré-Cœur de Jésus nous invite à méditer sur les blessures du 
cœur de Jésus et à ne pas nous décourager en lui demandant de nous apprendre à aimer, Il nous 
apprend l’humble amour qui sait écouter, patienter, faire un pas vers l’autre, repartir après l’échec, 
continuer à donner sa confiance, croire encore en celui qui nous a déçu, accepter les étapes d’une 
réconciliation, espérer dans les capacités du cœur de l’autre. Sans se décourager.  

Pour finir, accueillons et méditons cette belle prière : 
« Âme du Christ, sanctifie-moi. Corps du Christ, sauve-moi. 
Sang du Christ, enivre-moi. Eau du côté du Christ, purifie-moi. 
Passion du Christ, fortifie-moi. O bon Jésus, écoute-moi. Abrite-
moi dans tes plaies. Fais que je ne sois pas séparé de Toi. 
Défends-moi contre les méchants. A l’heure de ma mort appelle 
moi, Ordonne-moi de venir à Toi. Qu’avec les saints je puisse te 
prier Pour les siècles des siècles. AMEN » 

Que le Seigneur vous bénisse tous et veille sur votre santé du corps et 
de l’âme. 

Père Éric MANIRAKIZA, Smm 
Responsable de la Fraternité Mariale Montfort 


